

ABSTRAK

Faidur Rachman, 2021, *Pembelajaran Kitab Tadzkirah al-Sami' Wa al-Mutakallim Fi Adabi al-'Alim Wa al-Muta'allim Dalam Membentuk Karakter Disiplin Dan Tanggung Jawab Di SMA Plus Nurul Falah Daleman Batu-Bintang Batumar-mar Pamekasan*, Tesis, Program Magister Pendidikan Agama Islam Pascasarjana IAIN Madura Pamekasan, Pembimbing: Dr. Siswanto, M.Pd.I. dan Dr. H. Achmad Muhlis, MA.

Kata Kunci: Pembelajaran, Karakter Disiplin dan Tanggung Jawab.

Kitab Tadzkirah al-Sami' wa al-Mutakallim merupakan kitab yang memuat tentang Karakter serta pentingnya mengutamakan Karakter untuk mencapai kemanfaatan ilmu. Melihat permasalahan peserta didik belakangan ini yang sudah mulai merosot karakternya, peneliti tertarik untuk membahas karakter yang harus dimiliki seorang peserta didik atau pencari ilmu. Dalam penelitian ini berfokus pada proses pembelajaran Kitab Tadzkirah di SMA Plus Nurul Falah, Pembentukan karakter disiplin dan tanggung jawab siswa melalui pembelajaran Kitab Tadzkirah, serta Faktor Pendukung dan Penghambat pembelajaran kitab Tadzkirah di SMA Plus Nurul Falah. Untuk menjawab permasalahan ini, dilakukan penelitian dengan pendekatan kualitatif dengan jenis studi kasus. Lokasi penelitian di SMA Plus Nurul Falah yang terletak di Desa Batu-Bintang Kecamatan Batumar-mar Pamekasan. Sumber data dalam penelitian ini adalah Kepala Sekolah, Dewan Guru dan Peserta didik. Pengumpulan data dilakukan dengan wawancara, observasi dan dokumentasi terhadap sejumlah sumber terkait. Teknik analisis data menggunakan teknik analisis data deskriptif.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Proses Pembelajaran kitab Tadzkirah dilaksanakan secara terjadwal pada masing-masing kelas, menggunakan metode ceramah dan tanya jawab diawali dengan pembacaan kitab, menerjemah perkata, kemudian diuraikan secara rinci agar mudah dipahami. Pembentukan karakter disiplin dan tanggung jawab diterapkan melalui penanaman poin karakter dalam kitab Tadzkirah diantaranya: Membersihkan hati dari sifat-sifat buruk, Memanfaatkan waktu untuk menghasilkan ilmu dan Membagi waktu siang dan malam untuk ilmu, Menyantap kadar yang sedikit dari yang halal membantu untuk menuntut ilmu, Menyifati diri dengan Wara disetiap tingkah laku, Menaati Syekh atau Guru. Karakter Disiplin yang dibentuk di SMA Plus Nurul Falah adalah Disiplin pada waktu, Disiplin menegakkan aturan, sedangkan karakter tanggung jawab yang dibentuk di SMA Plus Nurul Falah adalah mengerjakan tugas yang diberikan, gigih dalam belajar, dan dapat mengendalikan diri dari sikap yang buruk. Faktor pendukung dalam pembelajaran Kitab Tadzkirah terdiri dari: Guru, Siswa, Sumber Belajar, dan Sarpras. Sedangkan Faktor Penghambatnya terdiri dari: Kurang bisa membaca kitab kuning, Kurang dukungan dari orang tua karena sebagian besar orang tua peserta didik di SMA Plus Nurul Falah pergi merantau ke Malaysia sehingga kurangnya perhatian dari orang tua membuat anak malas belajar.